



A1503

19/09/2002

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN SU VISITA A LAS OBRAS DEL NUEVO PUERTO EXTERIOR DE FERROL

Ferrol (A Coruña), 19-09-2002

Señor Presidente de la Xunta, señor Ministro, señor Delegado del Gobierno, señor Alcalde, queridas amigas y amigos, señoras y señores,

Lo primero que quería decirles es que tengo una gran satisfacción, por tener la oportunidad de estar en Galicia. Como recordaba hace unos días, siempre es una gran satisfacción venir a Galicia, cosa que procuro hacer lo más rápidamente posible, no en los viajes, sino en la vuelta, en el retorno siempre, a Galicia.

Quiero decir que también he tenido hoy el privilegio de poder observar todo lo que Manuel Fraga me ha venido contando de las viejas palabras de los romanos "Magnus Portus Cantabrorum", con las cuatro rías que circundan ese escenario verdaderamente maravilloso en el cual estamos, escenario absolutamente inigualable.

Además, tengo una especial satisfacción por estar aquí, en Ferrol, porque les diré un pequeño secreto, que probablemente a ustedes no les importa nada, pero a mí me importa mucho, porque desde hace muchísimos años, desde que era niño, no venía a Ferrol y ahora vengo a Ferrol en unas circunstancias muy especiales, muy específicas, para hacer, yo creo, algo importante que estamos haciendo por esta tierra, a lo cual me referiré luego.

Yo quiero decirles que, además, quiero felicitar a todos los que están impulsando esta tarea: al Ministerio de Fomento, a la Autoridad Portuaria, a la Xunta de Galicia, a todos los que lo hacen posible. Felicitar también por su trabajo a las empresas que están construyendo este puerto exterior de Ferrol y, por supuesto, también felicitar y agradecer su laboriosidad a todos los trabajadores que hacen posible que esta obra sea, día a día, una realidad cada vez más sólida, como vimos en los paneles que antes nos han enseñado.

Deseo, como en todas las obras, que los plazos se cumplan. Por lo tanto, estoy seguro de que las empresas constructoras, los que tienen responsabilidad, los directores de las obras, se aplicarán debidamente, con su profesionalidad acreditada, a ello.

Quiero decir que he tomado la decisión, no solamente de poner en marcha un ambicioso Plan de Infraestructuras del año 2000 al año 2007, con alguna prolongación a 2010, que es el más ambicioso programa de transformación de infraestructuras de España que se ha puesto en marcha en muchísimo tiempo --y algún dato histórico recordaba el Presidente de la Xunta en este momento--, sino que, además, he tomado la decisión de inspeccionar personalmente la mayor parte de las obras de infraestructuras de ese Plan de Infraestructuras 2000-2007. Quiero dar un impulso fundamental a algo que tiene que servir para transformar las oportunidades, la competitividad, para hacer un país mucho más moderno, para hacer el gran país del siglo XXI que deseamos.

Nosotros deseamos y tenemos la ambición de convertir a España en esta década de comienzos del siglo XXI en uno de los más importantes países del mundo, en una de las democracias más importantes de Europa y del mundo. Y eso se hace también haciendo un impulso excepcional en materia de infraestructuras. Esto no solamente es un síntoma de responder a las necesidades históricas; es también una apuesta por la vertebración territorial en nuestro país y es también, por supuesto, dotar de mayores oportunidades económicas, de competencia, de empleo, etc., etc., a tantas partes.

Galicia es una realidad que innegablemente avanza, es una realidad que se transforma. Galicia tiene un impulso formidable. Cuando hablamos de sus autovías, cuando hablamos de sus comunicaciones, cuando hablamos de la renovación y de los trenes de alta velocidad que unirán a Galicia con todas las regiones más desarrolladas en este momento de España y de Europa, cuando hablamos de los puertos, todo eso supone una nueva realidad gallega que, sin duda, tiene que traducirse en más posibilidades, en más oportunidades, en más bienestar y más prosperidad para los gallegos.

Estamos superando muchos obstáculos pero, sin duda, la ambición de este Plan, como demuestran, entre otros casos, este puerto exterior de Ferrol y las obras que he tenido la oportunidad de sobrevolar y que unirán Fene con Ferrol y superarán esa vieja incomunicación de esta gran ciudad, supone evidentemente un reto extraordinario.

Todo eso tiene el sentido de la gran vertebración de España, de hacer de España un gran país en el siglo XXI y de dar mayores oportunidades a nuestros ciudadanos. Cada vez vamos progresando más en el empleo, cada vez vamos progresando más en la convergencia con los países más desarrollados de Europa, y eso es lo que puede justificar, mejor que nada, una tarea de Gobierno y un impulso claro de Gobierno.

Cuando hoy llego a Ferrol, sé que es una ciudad que ha sido sacudida históricamente y hasta hace poco tiempo por muchísimas crisis, crisis muy duras, que incluso le hicieron perder una población importante: hasta más de diez mil personas, según me ha dicho el Presidente de la Xunta, tuvieron que ausentarse de Ferrol con motivo de las últimas crisis.

Pero hoy Ferrol tiene ya una realidad en marcha, que es este puerto exterior; hoy Ferrol tiene otra realidad en marcha, que es esa conexión por autopista Fene-Ferrol y, por supuesto, su conexión con las redes de comunicaciones; hoy Ferrol sabe que contará con la comunicación de los Trenes de Alta Velocidad; hoy Ferrol sabe que hay trabajo en los astilleros; hoy Ferrol sabe que va a tener centros de formación de la Armada; hoy Ferrol sabe que tiene un futuro por delante.

Y así yo creo que desde Ferrol también se contribuye a hacer llegar más oportunidades a Galicia y se contribuye a hacer a nuestro país mejor. La idea de transformar España es una idea que no nos va a abandonar; la idea de cómo se está transformando Galicia, de cómo avanza Galicia, siempre es un gran acicate y una gran orientación para procurar hacer las cosas cada día con más empeño y cada día mejor en ese impulso y en esa ambición española, en los cuales espero que todos podamos colaborar y podamos trabajar para bien de nuestro país y de la prosperidad de todos.

Muchísimas gracias y enhorabuena.